



## **Próximos 3 ediles de Boca del Río tendrán que pagar préstamo por 100 mdp dado a Yunes Márquez**

Los próximos tres presidentes municipales de Boca del Río recibirán las participaciones federales rebajadas hasta en 22 por ciento, para poder pagar el crédito de 100 millones de pesos contratado por el actual alcalde, Miguel Ángel Yunes Márquez del cual ya gastó 53.3 millones de pesos sin informar al Congreso local.

Así lo establece la empresa calificadoradora de riesgos Fitch Ratings, la cual precisó que al cierre de 2016, Boca del Río no tenía deuda directa de largo plazo, sin embargo, el 26 de julio de este año, el municipio contrató un crédito por hasta 100 millones.

Dicho crédito fue contratado con Banobras a un plazo de 10 años; tiene un perfil de amortización constante; afectación de 22.74 por ciento del Fondo General de Participaciones y una tasa variable de TIIE + 1.07 por ciento, que depende de la calificación del municipio.

"Si bien en el avance financiero a septiembre de 2017 se habían dispuesto 53.3 millones, el municipio no considera disponer de la totalidad del crédito, de hecho, la fecha límite para la disposición total fue el 31 de octubre pasado. La agencia monitoreará el nivel de endeudamiento de largo plazo del municipio. Por otra parte, el ayuntamiento contaba con una línea de cadenas productivas con Banco Santander (México), S.A., Institución de Banca Múltiple, Grupo Financiero Santander México, de hasta 30 millones para solventar principalmente el pago de proveedores de obras, el cual, según la administración, fue liquidado en su totalidad", agrega el comunicado de Fitch Ratings.

A pesar de ello, la empresa calificadoradora de riesgos subió la calificación de calidad crediticia del municipio de Boca del Río, Veracruz a A-(mex) desde BBB+(mex), pues la perspectiva es estable.

Un factor clave para elevar la calificación es derivado de la incorporación de los derechos de agua y drenaje, pues esto le permitirá al municipio poder cobrar por dichos servicios a la población, a través de un organismo descentralizado.

De entrada el primer alcalde, que habrá de recibir las participaciones federales rebajadas en un 22 por ciento, será Humberto Alonso Morelli, quien tendrá que gobernar con menos recursos, pues se pagará el crédito contratado por el actual alcalde y aspirante a la gubernatura de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Márquez.